

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

CÉUTA.—Un mes . . . . . 1  
 Provincias.—Trimestre. . . . . 4  
 Extranjero.—Año . . . . . 20  
 América.—CINCO pesos fuerte oro  
 pago directo.

# EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## VILLANUEVA

Nuestro Jefe el Sr. Villanueva, que durante varios meses ha venido desempeñando con grande acierto el importante cargo de Ministro de Marina, no estando conforme con los desaciertos y habiéndose encontrado entre otros, algunos obstáculos para emprender su patriótica labor, esto es, la organización de la Marina militar cuya hermosa obra debido á aquellos inconvenientes que le ofrecieran, le era difícil realizar de la forma que tuviera proyectada; se ha visto obligado á abandonar aquella cartera.

Nosotros que fuimos de los primeros que se honraron en felicitarle por su entrada en el Ministerio, hace poco tiempo, volvemos hoy á hacerlo por su decisión, por su enérgica y digna forma de pensar y resolver las cosas, por su proceder político, por su firmeza de carácter, por su claro talento desplegado en esta cuestión de forma tal, que no diera lugar á buscar mayores conflictos dentro de su partido, motivo por lo cual ha merecido muchos aplausos, que nosotros también le tributamos.

El Sr. Villanueva, uno de los ministros mas jóvenes y de mayor inteligencia de aquel gabinete, trabajaba sin descanso por encausar y llevar por buen camino aquellos intereses de la patria á él confiados; trabajaba por reorganizar la escuadra y cuantos servicios dependían de su departamento. Su asidua labor y sus patrióticos proyectos, fueron elogiados por todos. La gestión del ilustre hombre público en el poquisimo tiempo que estuvo al frente del Ministerio, la conoce todo el pueblo español.

Hoy mas que nunca, seremos admiradores y fieles partidarios de ese gran patriota, que si de él dependieran otras muchas cosas, no cabe duda, la nación española habría de marchar á la cabeza de las mas importantes del mundo.

Como gran patriota, se dedicará ahora que cuenta con tiempo hábil, á los asuntos africanistas, y que con tantísimo conocimiento de los mismos por el conienzudo estudio que sobre ellos realizara, ha expuesto. Seguirá trabajando por España y para España, pues nuestro ilustre Jefe no desperdicia el tiempo y toda su clara inteligencia la aporta á la Patria por la que siente inmenso cariño.

Reiteramosle nuestro reconocimiento, y aquí en este pedazo de tierra española separada de la madre España, seguiremos ayudándole con nuestras escasas fuerzas y nuestras reducidas inteligencias, para todo cuanto redunde en beneficio de los intereses nacionales.

## CLARIDADES

Nuestro apreciable amigo D. Bernabé Diaz Gallo, nos remite la siguiente carta-contestación al artículo «Hablemos claro» publicado no hace muchos días en «Defensor de Céuta» que tan mal le cuadra ese título y sí, el de «Defensor de los desmoralizadores», toda vez que como tales y en todos los órdenes nos resultan, hablando claro, los *amos políticos* del mismo, que tan triste huella dejaron á su paso por la casa del pobre pueblo que durante tantísimos años fuera propia insulta de esos detractores y que hoy tienen el atrevimiento de volver á intentar á ocupar aquellos puestos de á donde fueron arrojados no hace mucho tiempo.

Ese «Defensor» órgano de estos ya conocidos *caballeros*, viene haciéndoles campaña á sus dueños tomando por base la *regeneración municipal*, cuyos artículos tan solamente los incautos y los hipócritas los aplauden, pues escritos por otras marcos y en otra publicación, pudieran ser acojidos de otra forma, pero lanzados por «Defensor» y hechos por el *monstruo africano*, no pueden pasar mas, que entre el personal anteriormente calificado.

«Defensor» jamás censuró, ni persiguió periodísticamente á esos hombres que durante aquella época hicieron tantas y tantas cosas contra los intereses del pueblo, y tuvieron á este en el estado de abandono y miseria mas espantosa conduciendo por último la hacienda municipal, á la bancarrota mas horrible, como lo prueba el hecho de dejar hasta las Cajas defalcadas, por cuya causa se formó un expediente que aun no está resuelto contra el que hoy vuelve á pretender la vara de Alcalde, esto es, contra el *defendido* por «Defensor».

Este periódico viene publicando (después de conocida su conducta para aquellos Señores) una serie de artículos, entre los cuales figura «Hablemos claro» y que le obligan á algunos Jefes de partidos contestar, como lo hace nuestro amigo el Sr. Gallo; cuyo trabajo, no titubeamos como hombres imparciales en publicar.

Dice así:  
MAS CLARO QUE EL AGUA

Señor Director de EL AFRICA.  
Muy señor mío y amigo El periódico «El Defensor» publicó el 28 un intencionado y bien escrito artículo con el epigrafe «Hablemos claro», en el que se pide al partido republicano de Céuta diga clara y expresivamente cual es su verdadera situación en las presentes elecciones de concejales.

El partido republicano de Céuta tiene demostrado desde hace quince años, que sabe cumplir en todo caso con sus deberes sin someterse ni abdicar nunca de sus ideales políticos.

Todos sabemos que los diez concejales que faltaron á su deber abandonando la defensa de los sagrados intereses que les estaban confiados, así como el actual Alcal-

de romerista, con los concejales que le siguen y el inscripto en el partido republicano señor Huelves Temprado, fueron producto de la misma fabrica; no obstante lo cual, fué este último el que solo, se opuso al despifarro de *noventa mil pesetas* para festejar la visita de unas cuantas horas del monarca, principal origen y eterno pretexto de los apuros presentes y que sancionaron todos los monarquicos: los *buenos* y los *malos*, los *honrados* y los *pillos*, que según la inusitada y estupenda fraseología de la novísima escuela clerical, que para redimir á Céuta ha salido á la *candente arena*, dividen á este querido pueblo en dos banderías irreconciliables.

Estas banderías hijuelas unas de otras, *todas iguales*, solo atentas al usufructo de un saneado presupuesto, se hallan separadas por una valla, representada por el partido republicano, que fiel siempre á su programa y cumpliendo las instrucciones de su Junta Central, acude á la lucha á tomar cuantas posiciones pueda: *solo con su solo esfuerzo*, mas con la libertad de acción que únicamente pueden ostentar las colectividades que luchan por las ideas y el bien comun y no por mezquinos intereses.

El partido republicano de Céuta, no se hace ilusiones respecto á que pueda moralizarse en absoluto la administración municipal por el solo ingreso en su seno de uno ó varios individuos íntegros.

Entendemos que siendo vicio original del regimen, solo cuando este varie podrá ser un hecho la moralización administrativa.

Si podemos afirmar, que resueltamente y por cuantos medios legales estén á nuestro alcance, nos opondremos á que siga siendo el presupuesto municipal merienda de negros, asilo del hampa asquerosa de amigos, parientes y adheridos, rémora positiva de la hacienda pública y vicio permanente é inveterado en el pueblo de Céuta.

Y terminamos ya.  
Si la voluntad de los electores lleva á la casa del Pueblo algunos representantes del partido republicano, no irán en solicitud de beneficios ni mercedes, sino al sacrificio que necesariamente sufrimos los que luchamos en continua oposición.

Ruego á V. señor director dé íntegra publicación á estas cuartillas por lo que le dá gracias anticipadas por la Junta Municipal Republicana su affmo. s. y amigo.

EL PRESIDENTE  
Bernabé Diaz Gallo

## MARRUECOS

SUS PROVINCIAS

El Estado de Marruecos está constituido por las veinte provincias siguientes;

Teda, Zerara, Ducalla, Abda, Shedma, Haha, Rjhamma, Schiana, Beni-Hassan, El Gharb, Hiania, El Riff, Gharb, Schiansch, El Angad, Reino de Féz, Reino de Marruecos, M'tonga, Demenet y Guiana.

El limite que las separa entre si, es bastante arbitrario y no ejerce ninguna influencia en la forma de Gobierno. Están gobernadas por *Kaids*, gobernadores ó *pachás* los cuales tienen á sus órdenes los llamados *cheiks* que compran sus puestos directamente del Sultán y por los cuales con frecuencia se pagan enormes sumas.

Así como es difícil determinar con exactitud los limites de Marruecos, también lo es fijar ni aun aproximadamente el número de sus habitantes. Todos los viajeros que han escrito sobre Marruecos, han fijado la cifra según su opinión.

Esto es, tanto menos de extrañar que en Marruecos nadie se ocupe de Estadística y nadie (el gobierno aún menos) tiene una idea de los niños que nacen anualmente, ni de las personas que mueren.

Lo que si es positivo, que la población disminuye constantemente.

Este país, está habitado por las siguientes razas:

1.ª Los berberiscos ó indígenas, que á su vez se dividen en dos ramas que habitan hoy la alta montaña y parte de la vertiente meridional. Son respecto al mismo la mas importante y su dependencia del Sultán es nominal.

2.ª Los árabes: pueblo nómada que viven en tiendas y chozas for maudo aduares; que trasladan de un punto á otro según lo exigen las necesidades de sus rebaños. Estos árabes se han sostenido apartados del resto de la población evitando toda mezcla con ellos.

3.ª Los moros: que constituyen el núcleo de las ciudades y son los únicos en quienes es accesible la civilización, si se nos permite usar estas frases.

4.ª Los judíos: que en su mayoría viven en las principales ciudades del interior y pueblos de las costas, constituyen las clases mas ricas de la sociedad. Son descendientes de aquellos que fueron arrojados de España, Portugal, Inglaterra, Francia y Holanda, en los siglos XIII al XV. y que constituyen un elemento importante de la población de Marruecos.

5.ª Los negros: que en su mayor parte son esclavos importados por medio de las caravanas procedentes de Guinea, Senegal y Sudan.

Este comercio se ejerce en públicos mercados fuera de las poblaciones, algunas veces en las calles, á la vista de los cristianos y de los cónsules allí residentes sin ser impedido por nadie.

6.ª Los renegados que desde los tratados de paz de 1844 con Francia y 1860 con España, están llamados á desaparecer.

## COBARDIA

RÁPIDA

En las encrucijadas de la envidia, en las esquinas agudas del odio, en los desiertos sin luz, donde el crimen fecundiza á la noche, espera un fantasma sin cuerpo ni forma, que se desliza, huye pavo-



roso de sí propio, y de lejos, temblando, arroja el dardo mientras en la fuga pánica no osa volver los ojos. ¡Es la cobardía!

La cobardía con los harapos de prudencia, viste y son sus armas los vapores que afixian, los líquidos que envenenan, los sólidos casuales que trituran; el tiempo y la calumnia la siguen ó la proceden en su tejer y destejer eterno, en su huir y avanzar continuo.

Ella, pálida como la envidia y la muerte, ocultase tratando de no verse á sí propia, y en cerebro humano encuentra su refugio.

Ella informa—como alma sin alas—mentes de hombres que en la debilidad vecina, muestra su propia infamia; ella suplanta á su contrario el valor cuando se adivina en mayor cantidad en la mente del enemigo.

Ella es la que tortura á niños, maltrata á mujeres, fusila al pueblo, insulta en la sombra, incendia en la noche, y sourie junto á la venganza satisfecha que carcajatea en cataratas atronantes.

Cobardía temblorosa y balbuciente, que te disfrazas de santidad en la paciencia, ¡cuantos hombres te adoran!

Cobardía extraviada y livida que te vistes de dulzura en la pereza, ¡cuantos esclavos tienes!

Cobardía oculta y rastrea que te enmascaras de suicida en la desesperación, ¡cuantas victimas haces!

¡Envidia, calumnia, cobardía! Las tres sois la trinidad maldita que engendró un mundo de asesinos.

FLÉRIDA PUERTO.

## ELECCIONES

¡OH CUANTAS COSAS!

Mañana es el señalado para la celebración del acto, de nombramiento de interventores y declaración de Candidatos.

Mucha animación se nota entre los diferentes grupos que aspiran á alcanzar los puestos de Concejales.

Desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde son las horas señaladas para las admisiones de pliegos y demas documentos. Una vez terminada dicha operación, hecho el recuento de firmas y examinadas estas, toca proceder al nombramiento de los que han de ocupar las mesas electorales el próximo Domingo 12. día de las elecciones.

Cierto que según los *cabillos* serán muy animadas, pues con solo decir que para doce puestos hay *quinientos* aspirantes, está dicho todo.

Existen de todas clases. Unos que por primera vez son presentados y aspiran á la regeneración municipal mas radicalmente conocida, pues según ellos, llegar y á las tres horas tener levantado hasta el ultimo edificio que necesite el Ayuntamiento, todo es lo mismo.

Que no existe dinero por las rémoras atrasadas por H ó por B? pues bien esos *regeneradores* ensanguida lo buscan y si no lo encuentran; ¡ah! tengan por seguro que de sus propios bolsillos ingresaran en las cajas las cantidades que se necesitan. Es mucho el amor por este pueblo.

No han de encontrar dificultad alguna, pues como ha de ser cosa de momento esa *regeneración* claro está que será obra facil.

Que existe ocho de ingreso y de gastos legales diez; pues nada, se soluciona el conflicto tirando á la calle á un par de empleados y ya está *todo nivelado*. Pero por lo demas, ya verán, ya verán ustedes como los pregones y discursos que dicen algunos de esos aspirantes que con sana humildad é implorande los auxilios divinos, recorren calles, tabernas y hasta laterias públicas, ya verán repetimos, como ese programa sale á las mil maravillas.

Que si hay entre esos *regeneradores*, algunos ya conocidos como ex-concejales? Si, pero ahora no harán como antes, que pasaron por todo, fueron consientes y encubridores de miles *chanchullos* que sus amigos de entonces y amigos de hoy, (por cierto muy *encarriñados* políticamente hablando), hicieron á su paso por la casa del Pueblo.

Que si algunos de estos van á votar é incluir en sus candidaturas á esos hermanos Onofrott que *sugestionaron* apesar de su poca religion, á ciertos *amiguitos*?

Dicen por todo el pueblo que si; pero despues de todo no harán mas que pagar las *buenas acciones* recibidas de esos *excelentes* Ceuties, que jamás se quedaron con *nada de nadie*.

¡Ah! Gracias á Dios que nos regeneraremos!

¡Gracias á Dios que vá á desaparecer esa *merienda de negros* que existe hoy; pues para ello lo evitarán algunos ex-concejales de aquellos que pertenecieron á la *merienda de moros* de ayer!

Tambien existen otros que aspiran á llegar á la consabida casa del pueblo y que por cierto perteneciendo á partido conservador hacen á la vista de todos causa comun con estos amigos de aquellos *Onofrott*; y al efecto allá reuniones y conferencias; allá programas; allá candidaturas que pasan al exámen del *monstruo* y es desechado por que los nombres de cuatro de *esos veletas* que van incluidos en ella, les estorban por ser amigos de confianza y algunos de negocios, del enemigo de ese *monstruo Onofrott el grande*.

La pluma tacha nombres que habrán de salir en el *cartel diario* que publica las funciones del *sugestionador* y allá van aquellos cuatro *oprimidos* buscando tambien votos para ellos solos y con el fin, según dicen, de hacer disminuir el número de electores amigos del *absorbente Africano*.

Los republicanos por otro lado, su *dinamita, melinita* electoral; Tambien hacen sus grandes trabajos y por cierto muy bien organizados, aun cuando no necesiten los auxilios de aquellos que hoy tanto los critican y sin razon por cierto, pues para conocimiento del público dirémos que el *vivo del Vivillo Africano* es el que por todos conceptos debe estar siempre agradecido por el apoyo inmerecido que recibiera en otra época; allá cuando le correspondió pagar una cantidad presupuestada para gastos de elecciones y la cual fuera negada por ese *Vivillo ó Valiente* al cooperar de esos gastos.

Aquí como dice el amo del betusto y abandonado Teatro. «Cada cosa son cien cosas».

Por otra parte suenan nombres de personas apoyadas por los que ostentan hoy el mando, administrativo y algunas de ellas nunca figuran como *municipes*; tambien pregonan la *regeneración* Ceuti.

Verémos lo que ocurre al final de esta hornada municipal, pues la verdad es que allá cuando Ceuta debió sublevarse por los continuos *chantajes* que en su administración se hacia, no existió nunca tanto *caldeo* político como existe; ni ningun buen africano se le ocurrió llegar á la casa del pueblo y quitar tanto *vilipendialismo*. ¡Y cuidado que habia motivo para ello!

Esperémos al Domingo, que es cuando en Ceuta vamos á ver *el oro y el moro*, y ya informaremos á nuestros lectores.

Dicen que se van á comer *los niños crudos*, que vá á ocurrir tal ó cual cataclismo, que se van á desprender las estrellas y el firmamento, pero nosotros creemos que aquí políticamente hablando es difícil que den cien duros ni cien palos.

## Reedifiquemos

Los españoles, ni nos enmendamos ni nos corregimos; llevamos cuatro siglos en decadencia y nuestra política continua orientando hacia lo que es digno de muerte, y con la espalda vuelta á lo que significa vida y progreso; la instrucción y las obras públicas.

Se anuncia que nuestros campos continuaran yermos por falta de obras públicas; las Escuelas seguirán en locales alquilados, siempre insolubles, á veces inmundas cuadras; las Universidades en vetustos conventos, que echan á los alumnos, y los profesores teniendo que recurrir al ejercicio de otras profesiones que les den los medios de vida de que carecen.

Cuando de esta forma se pretende vivir puede crearse la condición económica, y sin ella, ninguna sociedad tiene vitalidad.

Los políticos, que en el trato social señalan las causas ciertas de nuestros males y los medios de remediarlos, cuando llegan al Poder se tornan por acción ó por omisión, triste es confesarlo, en conspiradores de los intereses públicos.

Mas no debemos culpar á los políticos de lo que les ocurre; es que hay un algo exterior que ellos no pueden romper, de cuya influencia no pueden sustraerse. Es la ley de la tradición, la ley de los muertos que fatalmente los arrastra. El individuo español vence esta ley de tradición; á la colectividad española no le es dado hacerlo.

Dos leyes regulan la vida de las sociedades: la de la tradición y la del ideal; la primera es el plomo que sujeta á las sociedades y las entrega á la muerte; la segunda son las alas que llevan á las colectividades al progreso.

Nuestro pueblo carece de ideal y se ha entregado á la tradición. La causa de nuestros males no está en la raza; se encuentra en la carencia de gobernante; así se dice constantemente que las masas directores son buenas y las dirigidas malas.

Tuvimos excelentes gobernantes en el siglo XVI, pero los perdimos en Italia, en America y Flandes y aun no los hemos recuperado.

Verdad es que en el pasado siglo destruimos el absolutismo, pero su alma revive en todo español.

Formemos la clase directora de que carecemos, puesto que tenemos condiciones para reformarla.

En las Sociedades, los caracteres se forman abajo porque hay lucha social; arriba se destruyen por la ociosidad y la mollicie; he aquí el secreto de la destrucción de todas las aristocracias y de la degeneración de las familias Reales.

SALES Y FERRÉ,

## De actualidad

PROGRAMA POLÍTICO?

Nos encontramos en pleno periodo electoral y no es posible hablar con nadie como no sea de política.

Sale uno á la calle en estos días y no vé mas que hombres con papeles en las manos, yendo de acá para allá en continua actividad y atracando á todo bicho viviente que vista pantalones y represente mas de veinticinco años, para sacarle la correspondiente firma.

Es una verdadera epidemia, tanto que para librarme en lo posible de ella hace dos días que me mantengo encastillado en mi domicilio sin salir, solo por el temor de tropezar con algún digno representante de esa plaga pendolista.

Y por cierto que no me pesa, pues debido á esa casualidad ha llegado á mis manos un documento curioso que voy á dar á conocer á los que esto lean, porque supongo que les ha de llamar la atención en igual intensidad que á mi.

Recibí ayer un regalo de un amigo cuyo nombre no hace al caso, cuyo objeto venia envuelto en un papel manuscrito bastante deteriorado por cierto. Disponíame á tirar el tal envoltorio, cuando llamó mi atención poderosamente estas palabras escritas en caracteres bastante grandes «Programa del bloque regenerador».

Se trataba, pues, de una copia del programa político de algun partido ó facción y como es natural lo leí de punta á rabo con el fin de averiguar á cual de aquellos pertenecía, pero son tanto los fragmentos que faltan que apenas si me he hecho cargo de su contenido.

Sin embargo daré á conocer lo que hay escrito para satisfacción de los lectores de EL AFRICA.

Es lo siguiente:

Siguiendo una corriente impulsiva un tanto sugestionado por puntillo de amor propio, habilmente despertado en mi carácter retraído de antaño; acepto la dirección del bloque *casi* convencido de la buena fé de los individuos que lo componen, pero decidido si resultase lo contrario, á retirarme á Pampliega como Wamba, á disfrutar de la plácida y tranquila vida que mi holgada posición me proporciona.

Será obligatoria para todos los vecinos la asistencia puntual á toda clase de prácticas religiosas y especialmente á misa todos los Domingos y fiestas de guardar; debiendo asistir á esta última, todos los pescadores y trabajadores de las almadrabas, en correcta formación que presidirá por turno un concejal cada día de fiesta.

Se prohibirá terminantemente la colocación de placas tales como «La Urbana»; «La union y el Fenix» &c. en las fachadas de las ca-



## NOTICIAS

...sas, obligándose a los propietarios respectivos a quitar las que hoy existen y debiendo, colocar en su lugar la del Sagrado Corazon de Jesús.

Se introducirá en el vestuario de los distintos funcionarios municipales que usan uniforme una reforma saludable por todos conceptos, que consistirá en reemplazar los actuales quepis por boinas negras cuyas borlas deberán llevar la caída a la derecha los días pares y a la izquierda los nones.

Se colocarán en la Sala Capitular del Ayuntamiento, y en sitio preferente, tan pronto seamos poder los retratos en tamaño natural de Don Carlos de Borbon y del malogrado general Zumalacarrregui, aunque para ello sea preciso quitar alguno de los hoy colocados en aquel lugar.

Como en la candidatura bloque entran individuos de todas las ideas conocidas, se colocarán también en la indicada Sala de Sesiones, y con el objeto de tener a aquellos contentos, los retratos de Narváez, Cánovas, Salmeron y Pallas.

Esto es todo lo que había escrito en los distintos fragmentos del documento en cuestion y estoy seguro que los lectores se quedarán con pena de no saber lo que falta, pero que le vamos a hacer, yo también lo siento y lo único que puedo aconsejarles es que me imiten, que se mantengan un par de días recluidos en sus respectivas moradas y puede que otra casualidad haga llegar a manos de alguno, bien una copia completa ó la otra serie de párrafos del Programa del bloque regenerador.

JULIO CÉSAR.

### Fincas ruinosas

Muchas son las fincas que en estado ruinoso existen en esta población, algunas de ellas amenazando inminente peligro.

No hay mas que recorrer esas callejas tanto de la parte perteneciente a la Ciudad, como desde el puente de la Almira al Norte de la población, y a poco que cualquiera se fije encontrarán esas casuchas de detestable aspecto y con sus muros casi abiertos y los techos derrumbándose.

También existe algún *betusto* y *desvencijado* edificio, que por estar dedicados a espectáculos públicos, debiera (ya que no reúnen las condiciones marcadas por la Ley), siquiera ser reformado tanto exterior como interiormente, lo mismo en sus viguerías que ofrecen peligro, cuanto en sus diferentes departamentos.

Es necesario que la autoridad municipal tome carta en el asunto y sin pérdida de momento ordene que el Ingeniero del Ayuntamiento practique los oportunos reconocimientos y denuncie en la forma mandada esas casuchas que desde hace tiempo debieran sus dueños haberlas reedificado.

No tenemos inconveniente favorecer la acción de la justicia proporcionando una lista con los números de las fincas ruinosas y sitios en donde se encuentran.

### Visita

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redaccion al ilustrado periodista Don Saturnino Jimenez, director del importante periódico «España en Africa» que se edita en Tanger, y miembro del Sindicato Español del Norte de Africa.

### Alcalde de R. O.

Hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Alcalde de Algeciras Don Juan Guadalupe, por el cual nos manifiesta haber tomado posesion del cargo de Presidente del Ayuntamiento y ofreciéndose incondicionalmente a EL AFRICA.

Damos las gracias por dicha atención que agradecemos en extremo y deseamosle en su nuevo cargo al ilustrado joven Sr. Guadalupe mucho acierto en el desempeño del mismo

### Artículo de Marruecos

Nuestro paisano D. Antonio Ramos, publica en un periódico titulado «La Juventud» de Valdepeña un artículo sobre la Conferencia Internacional.

Dicho trabajo que elogiamos desde luego, nos ha sido remitido por su autor y bajo sobre desde Tanger. Es el mismo que el periódico «Defensor de Ceuta» publicó anoche.

### Un gran artista

Es un notable violinista el señor Brundis de Sala que se encuentra en esta Ciudad.

Nos alegraríamos tener el gusto de aplaudir sus difíciles trabajos musicales.

La fama de dicho músico, es muy merecida por cierto.

### Descanse en paz

Dejó de existir el honrado vecino y antiguo empleado del Ayuntamiento, hoy jubilado Don Fernando Jaen

Damos el pésame a la familia.

Ha sido nombrado Juez instructor de esta plaza Don Miguel Gonzalez Capitan de Caballeria.

Don Vicente Sanchez de Leon pasa a prestar servicio al batallon de Cataluña.

### HAY QUE REFORMAR

En un periódico local, leemos, que varios señores de esta Ciudad van a constituir una empresa para contratar la compañía de Opera que actua en Gibraltar con el fin de que dé en Ceuta cinco funciones.

Nos parece muy bien y nos alegraríamos fuera cierta la noticia.

Y a propósito de esto. Bien pudiera el dueño del Teatro poner en condiciones al mismo para este invierno, pues ya que no se llevan a vigor las múltiples órdenes y circulares que con frecuencia se reciben en la Alcaldia para obligar a los dueños de Teatros a poner los mismos en las condiciones debidas, tanto en lo que afecta a la parte del escenario, cuanto a la altura de los techos, puertas laterales, telón metálico y otras muchas cosas que este Teatro carece, bueno fuera repetimos, siquiera elevara un poco mas los techos, pusiera nuevo viguerio que segun dicen es

bien viejo por cierto (motivo por el cual se hace preciso que la autoridad ordene que jire visita a dicho local el ingeniero); y ya que no todas las cosas que manda la Ley de Teatro, pero por lo menos procurar darle al mismo alguna salida por la Marina, diferente a la que tiene que no sirve por tener que bajar escaleras y hasta pasar por algunas habitaciones.

De decorado, ropaje escénico, y cuido interior del mismo no hablaremos, ¡para qué!

## MODISTA

La acreditada Modista Isabel Rodriguez ha cambiado su residencia a la Calle del Rojo n.º 4.

Se le avisa a su clientela.

## AVISO

Las conservas de la fábrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al por mayor, en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

## A LOS PADRES

Ofrece sus servicios, Profesor acreditado que no ha sufrido, ni sufre condena, en carcel ni presidio y que aunque no simpático porque no adula, ni miente, lleva más de doce años viviendo solamente de la enseñanza privada, que, sabido es por todos, es más exigente que la pública.

Es Bachicher premiado y Maestro por oposicion.

Para más detalles dirigirse al Sr. Maestro de esta Colonia Penitenciaría—Soberania Nacional n.º 47—

## LA FÈ

Empresa de servicios fúnebres

Esta empresa pone en conocimiento del público, que se encarga de la colocacion de lápidas, alumbrado y arreglos de nichos provisionalmente, a todos aquellos que por circunstancia inesperada no puedan hacerlo en definitivo, a precios sumamente económicos.

Coronas desde 5 pesetas en adelante.—Cera Estearina Monserrat a 1'35 pts. libra.

«LA FÈ» No confundirse (Despacho Rebellin 21, Almenara.)

## LA PRIMERA RESTAURANT DE José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, a los forasteros que nos visitan frecuetemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO 11.

**Pianos é instrumentos de música**  
Las fábricas de Ortiz 1ª Causó Cateura y Cª, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y a plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional, 62.

## Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISEPTICO» a pesetas 4 el litro;

Aguas de Colonia riquísimas, corriente, super fina, a la violeta y al Jazmín a pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Ceuta General Moreno 12.

## Giro económico comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extrangero

## Manuel Delgado

- General Moreno 7 -

Horas de despacho de 11 a 14.

## La Soledad

Nuestro convecino Don Juan Catiani Gimenez ha adquirido la propiedad de Empresa Fúnebre Titulada «La Soledad» nombrando agente de la misma a Don Jacinto Acosta. Dadas las condiciones de honradez y actividad de ambos y con deseo de montar la misma a la altura de las Capitales de Provincia, han hecho varios pedidos al Extrangero de coronas y otros artículos propios de esta Empresa.

Se reciben avisos en la Calle Soberania Nacional N.º 105 y en la de Duarte N.º 17

## MERCADO

### Precios de la semana

		Ptas	Cts
Carne de Vaca de 1ª	Kilo.	1	54
» » » 2ª	»	1	24
» » » Jabali	»	0	90
» » » Carnero	»	1	40
Carne » » Cerdo	»	2	00
Harina . . . . .	»	0	50
Habichuelas. . . . .	»	0	70
Garbanzos. . . . .	»	0	70
Arroz. . . . .	»	0	60
Patatas . . . . .	»	0	20
Azucar . . . . .	»	0	80
Café . . . . .	»	3	00
Tocino. . . . .	»	1	60
Aceite. . . . .	Litro	1	50
Petróleo . . . . .	»	0	65
Vino tinto. . . . .	»	0	50
Vino blanco . . . . .	»	0	80
Conejos . . . . .	Pieza	0	70
Gallinas. . . . .	» id »	1	50
Pollos . . . . .	» id »	1	50
Perdices . . . . .	»	1	00
Carbon . . . . .	Arroba	1	00
Huevos . . . . .	Ciento	10	ptas

Imp de Garcia de la Torre.



**La Ultima Moda**

publica en el número 926 (1.º Noviembre de 1905) 33 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acarela, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado.—**PRECIOS:** cada número 1.ª 2.ª Edición, 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.ª ó 2.ª Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS** contra incendios y sobre la vida  
Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)  
Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68  
Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66 631,740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de dos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz, Sres. Blond Hermanos.

**Ultramarinos y Coloniales.**

21-SOBERAINA NACIONAL NÚ 21  
**PRECIOS + Sin competencia**  
RAFAEL SIMINO.

**CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos bodas y bautizos.  
Gran surtido en jamones, salchichon y empujados,  
**44. Soberania Nacional 44.**

**PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA**  
quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**  
Venta: Farmacias, Droguerías y Pertuñetas  
POR MAYOR: CEBRIAN Y C. — BARCELONA  
FRANCISCO FLORES.—Ciudad de Cádiz Dentista.—General Motero, 8.—Cádiz

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**  
**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina  
previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

**CURAN** inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**  
**VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,**  
**CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS**  
**CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS**  
**REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

Ningun remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**  
Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman

En Farmacia. Con exactitud y prontitud se atiende y con el CAJILLO GÓMEZ PULIDO (REBELLIN) - 22